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SÁBADO

Artur Nogueira sai na frente e vacina 1ª criança contra 
a Covid-19

Artur Nogueira foi uma 
das primeiras cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) a iniciar 
a vacinação em crianças 
contra a Covid-19. Nes-
ta segunda-feira (17), a 
cidade saiu na frente e 
comemorou mais uma 

fase na luta contra o coro-
navírus.

A estreante mirim foi 
Vitória, de 11 anos, que 
disse que estava ansiosa 
pelo momento. “Não via 
a hora de me imunizar”, 
exclamou. Ela tem co-
morbidade e faz parte do 

público infantil que tem 
prioridade na campanha 
vacinal. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) manifestou sua 
alegria nas redes soci-
ais. “Quanta emoção. O 
nome da pequena Vitória 
não poderia ser mais 

propício nesse momento 
de luta contra a Covid-19. 
Parabéns a ela e aos pais 
que incentivaram a filha 
a se proteger”, afirmou o 
chefe do Poder Executivo 
Municipal.

Nesta segunda-feira 
(17), foi liberada para 

vacinação a faixa etária de 
9 a 11 anos. Para terça-fei-
ra (18), a Secretaria de 
Saúde irá anunciar, ainda 
nesta segunda-feira (17), 
a ampliação das idades 
através dos meios oficiais 
de Comunicação da Pre-
feitura de Artur Nogueira. 

A aplicação dos imuni-
zantes pediátricos está 
acontecendo em 2 difer-
entes pontos da cidade, a 
sala de vacinação da UBS 
Terezinha Vicensotti e o 
Espaço Mãe e Filho. O 
atendimento ocorre das 
9h às 11h e 13h às 14h. 

A estreia do Campeo-
nato de Futsal de Verão 
2022 foi de goleada em 
Artur Nogueira. Os jogos 
de abertura aconteceram 
na noite desta segunda-
feira (17), no Ginásio de 
Esporte Maurício Sia, 
com os times Jatobá/Os 

Craques, Só Perfil, Barce-
lona F.C., Associação Rio 
Claro, Inter e Stylo F.C. 
Abrindo a 1ª rodada, na 
categoria Série B, a equipe 
Inter garantiu a vitória 
em cima do Stylo F.C. por 
7 a 5. Mais tarde, foi a vez 
da mulherada entrar em 

quadra e agitar a torci-
da. Na categoria Futsal 
Feminino Livre jogaram 
os times Barcelona F.C 
e Associação Rio Claro. 
O placar foi favorável às 
meninas do Barça, que 
golearam a equipe adver-
sária por 5 a 2.   Página 7
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Estreia do Campeonato 
de Futsal de Verão é 

marcada por goleada 
em Artur Nogueira

Prefeitura volta a orientar 
moradores sobre coleta de 
entulhos em Artur Nogueira

Colégio de Artur Nogueira 
adere à Projeto Revitalizar da 
Prefeitura e adotar área verde

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Obras, 
voltou a orientar os 
moradores sobre o fun-
cionamento da coleta de 

entulhos - realizada por 
caminhões do Poder 
Executivo. Conforme 
a pasta, é feita a reti-
rada dos entulhos de 
construção e lixos pro-

venientes de limpeza 
de quintal, como cortes 
de árvores e poda de 
grama, somente até o 
volume de 1m³ (um 
metro cúbico).
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Saúde de Artur Nogueira 
ultrapassa 100 mil doses 

aplicadas contra a Covid-19
Artur Nogueira ultra-
passou a aplicação de 
100 mil doses da vacina 
contra a Covid-19. Desde 
o início da campanha, há 
um ano, os profissionais 
da Secretaria de Saúde 

da Prefeitura estão tra-
balhando incansavel-
mente para imunizar os 
milhares de moradores 
da cidade.
Atualmente, 80% da pop-
ulação total do município 

recebeu a 1ª dose e 76% 
a 2ª dose. Já a vacinação 
das crianças, iniciou nes-
ta segunda-feira (17); 
sendo uma das primeiras 
na Região Metropolitana 
de Campinas (RMC).

Poupatempo de Artur 
Nogueira inicia treinamento de 

funcionários

Com unidade prestes 
a ser inaugurada, os fun-
cionários do posto Poupa-
tempo de Artur Nogueira 
deram início ao treina-
mento necessário para 
prestar serviços públicos à 
população nogueirense. O 

treinamento aborda temas 
conceituais e comporta-
mentais, com módulos em 
ambiente virtual e presen-
cial, e é fundamental para 
ambientação da equipe 
de atendimento da futura 
unidade. Dentre os temas 

abordados, estão serviços 
relacionados à Carteira 
de Trabalho, Carteira de 
Identidade, serviços de 
veículos, da Carteia de 
Habilitação, além do sis-
tema de agendamento e 
serviços eletrônicos.
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Prefeitura inicia instalação 
de novos playgrounds em 
escolas de Artur Nogueira

Mais modernos e estru-
turados, os novos playgrou-
nds - os chamados parqui-
nhos – já começaram a ser 
instalados nas escolas mu-
nicipais de Artur Nogueira. 
Ao todo, serão 24 unidades 
contempladas, sendo nove 

de Ensino Fundamental, 
quatro de Educação Infantil 
(pré-escola) e 11 Creches. A 
iniciativa é da Prefeitura, 
por meio da secretaria de 
Educação.

Até a última sexta-fei-
ra (14), os parquinhos já 

estavam sendo colocados 
na Creche “Cidéria Leyne 
Boer”, no Jardim Bela Vis-
ta; na Cemei “Profª Sueli 
Aparecida Carmona Caeta-
no”, no Parque das Flores; 
e na Creche “São Francisco 
de Assis”, no São Vicente.
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ARTIGOs

Aposentado pode ter isenção de IPTU

Açúcar não é o vilão. O vilão é o excesso

A carne, cada vez mais fraca

Perspectivas positivas para a indústria 
em 2022

João Badari*

Este direito é pouco 
comentado, e muitos apo-
sentados podem descon-
hecer, onde a informação 
trará economia em suas 
casas. O aposentado pode 
ser isento de pagar IPTU 
do seu imóvel residencial.

Aposentado ou pen-
sionista, bem como de 
beneficiário de renda 
mensal vitalícia paga 
pelo Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
e de beneficiário do Pro-
grama de Amparo Social 
ao Idoso poderão obter a 
isenção.

O IPTU é um dos 
grandes vilões das contas 
do início do ano, onde ap-
ertamos nosso orçamento 
para conseguir custear o 
principal tributo inciden-
te sobre a nossa residên-
cia. A sua economia pode 
gerar maior conforto para 
o pagamento de gastos 
básicos como: supermer-
cado, medicamentos e 
vestuários. As prefeituras 
podem conceder a isenção 

no tributo, observadas 
algumas regras a serem 
cumpridas.

Como exemplo cabe 
citar, de forma específica, 
as regras trazidas pela 
Prefeitura da Cidade de 
São Paulo (Capital) que 
concede aos aposentados 
a isenção do pagamento 
do IPTU. Como o IPTU é 
um imposto municipal, a 
prefeitura da cidade em 
que se encontra o imóvel 
irá determinar as suas re-
gras, por meio de lei, para 
que o aposentado possa 
se isentar do pagamento 
do Imposto Territorial 
Urbano.

E os requisitos para 
requerer a isenção do 
IPTU em 2022 na Capital 
paulista, por exemplo, 
são:

- Ser aposentado, 
pensionista ou benefi-
ciário de renda mensal 
vitalícia;

- Não possuir out-
ro imóvel, neste ou em 
qualquer outro município 
do país;

- Utilizar efetiva-

mente o imóvel como sua 
residência;

- Rendimento men-
sal que não ultrapasse 3 
(três) salários-mínimos 
no exercício a que se ref-
ere o pedido, para isenção 
total;

- Rendimento mensal 
entre 3 (três) e 5 (cin-
co) salários-mínimos no 
exercício a que se refere 
o pedido, para isenção 
parcial;

- O imóvel deve fazer 
parte do patrimônio do 
solicitante;

- O valor venal do 
imóvel de até R$ R$ 
1.369.813,00. (valor será 
atualizado conforme 
variação do Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor Amplo – IPCA 
no exercício anterior, 
conforme última estima-
tiva do Banco Central do 
Brasil).

A sigla IPTU significa 
“Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano”, e sua 
cobrança está prevista 
nos termos do art. 156, I, 
da Constituição Federal, 

onde o IPTU, incidente 
sobre a propriedade de 
imóveis localizados den-
tro das áreas urbanas dos 
Municípios, é de com-
petência dos Municípios 
e do Distrito Federal. O 
critério material para a 
cobrança do IPTU é ser 
proprietário, ter o domí-
nio útil ou a posse do bem 
imóvel. 

Se entende por pro-
prietário, nos termos 
do art. 1.228 do Código 
Civil, aquele que tem a 
faculdade de usar, go-
zar e dispor da coisa, e 
o direito de reavê-la do 
poder de quem quer que 
injustamente a possua ou 
detenha.

A imunidade é uma 
hipótese de não incidência 
tributária constitucional-
mente qualificada. É uma 
limitação constitucional 
ao poder de tributar. Já a 
isenção pode ser consid-
erada uma hipótese de 
não incidência legalmente 
qualificada ou a dispensa 
legal do pagamento de de-
terminado tributo devido. 

A isenção inibe o 
lançamento do tributo 
por àquele que deveria co-
brá-lo, e no caso do IPTU, 
as prefeituras. Agora, a 
imunidade é quando a 
Constituição Federal não 
permite a sua cobrança.

Por ser um tributo 
municipal, a isenção varia 
de acordo com cada Mu-
nicípio. Normalmente os 
requisitos dependem do 
número de imóveis, o val-
or do imóvel, a localidade 
e a renda mensal, para o 
aposentado, pensionista 
ou beneficiário de renda 
mensal vitalícia.

Você vai encontrar na 
legislação municipal as 
seguintes regras:

•             Não pos-
suir outro imóvel no mu-
nicípio;

•             Utilizá-lo como 
residência;

•             Rendimento 
mensal que não ultra-
passe X salários mínimos 
no exercício a que se ref-
ere o pedido; 

•             O imóvel deve 
fazer parte do patrimônio 

do solicitante; e
•             O valor venal 

do imóvel seja de até R$ 
Y.

Portanto, não basta 
ser aposentado, pension-
ista ou receber BPC, você 
deve se atentar ao número 
de imóveis, renda mensal 
e valor do imóvel a ser 
isentado, para conseguir 
o benefício.

O um prazo para 
apresentação do pedido 
de isenção do IPTU e até 
o último dia útil do exer-
cício em que ocorreu o 
fato gerador (Art. 45, §3º, 
do Dec. 52.884/2011).  
A isenção do IPTU para 
aposentados, pensionis-
tas e beneficiários de BPC 
é um direito garantido por 
quase todas as prefeituras 
do Brasil.

*João Badari é ad-
vogado especialista em 
Direito Previdenciário e 
sócio do escritório Aith, 
Badari e Luchin Advo-
gados

Amanda E. Matos Fal-
cuci é nutricionista na 
Flormel

Açúcares têm um pa-
pel importante no organis-
mo como fonte de energia, 
mas seu consumo de for-
ma exagerada pode trazer 
consequências. Em março 
de 2015, a Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
lançou uma campanha 
para alertar para alertar 
sobre o uso excessivo do 
alimento na rotina ali-

mentar. Segundo a agên-
cia especializada em saúde 
pública, o recomendado é 
que cada pessoa consuma 
anualmente 18,2 kg de 
açúcar, isso equivale a 50g 
diárias.  O consumo médio 
no Brasil, no entanto, é de 
30 kg por ano, ou seja, 80g 
ao dia, excedendo em 66% 
o recomendado. 

O açúcar é um car-
boidrato que ao ser di-
gerido transforma-se em 
glicose, levando energia 
para o funcionamento 

das células. Quando seu 
consumo ultrapassa os 
limites, ocorre um dese-
quilíbrio na produção de 
insulina, sendo que, o 
excesso desse hormônio 
no organismo pode oca-
sionar uma série de efeitos 
negativos.

Mas, afinal, por que 
comemos tanto açúcar? 
A ciência já demonstrou 
que a ingestão de alimen-
tos doces gera uma sen-
sação imediata de praz-
er e pode, literalmente, 

“viciar”. Porém não dá 
para comparar o que mui-
tos chamam de ‘vício em 
comida’ com o vício em 
substâncias ilícitas. Isso 
porque nenhum alimento 
é capaz de gerar sintomas 
de crise de abstinência, 
por exemplo. 

Entre os malefícios da 
ingestão descontrolada de 
açúcar, estão a diabetes e 
a obesidade, mas eles não 
são os únicos. O excesso 
de açúcar branco, por ex-
emplo, danifica a boa flora 

intestinal prejudicando 
a absorção de nutrientes 
e a imunidade. É, neste 
momento, que devemos 
nos alimentar com con-
sciência, estando atento 
às nossas escolhas. 

Não precisamos cortar 
todo o açúcar, afinal, não 
é dessa forma que se alca-
nça um emagrecimento 
saudável. Ele é um ali-
mento que fornece energia 
e a sua falta pode afetar 
no humor e disposição. 
O mal está no excesso. O 

que deveria acontecer é 
o consumo do açúcar de 
maneira moderada, como 
tudo na vida. Procure não 
ultrapassar a quantidade 
diária recomendada e dê 
preferência ao açúcar nat-
uralmente presente nos 
alimentos e às suas formas 
menos processadas. Va-
mos, assim, diminuir o ex-
cesso de açúcar? Comece 
reeducando o seu paladar 
e procure ingredientes e 
produtos de qualidade.

*José Renato Nalini

Recente polêmica ev-
idenciou a polarização 
que impede análise pon-
derada de um assunto 
que interessa a todos. A 
proposta de um dia sem 
consumir carne é antiga. 
Parte daqueles preocupa-
dos com a origem dessa 
proteína que, no Brasil, 
tem uma vinculação in-
equívoca: a origem da 
pecuária seria o desmat-
amento. 

É óbvio que há cri-
adores que procuram 
tecnologias verdes, se 
é que elas existem. A 
redução do metano é 

preocupação planetária, 
pois em grande parte esse 
gás venenoso, causador 
do efeito-estufa, provém 
da ruminação e da flat-
ulência do gado bovino. 

O que o Brasil precisa 
é de transparência e ra-
streamento, para que se 
possa identificar a carne 
provinda de boas práticas 
e aquela proveniente de 
desmatamento e grila-
gem. 

As novas gerações 
têm noção de que o 
mundo corre perigo e 
o aquecimento global 
está causando catástrofes 
rotineiras em inúmeras 
partes do globo, inclusive 

no Brasil. Ou vai se culpar 
São Pedro pelas chuvas 
na Bahia, em Minas e 
Goiás e pela seca no Rio 
Grande do Sul?

O consumo de carne 
tem seus mitos, super-
stições, mas também está 
provado que seu excesso 
é prejudicial, aliás como 
todo exagero. Um dia 
sem carne é uma con-
tribuição para a reflexão, 
para mostrar à cadeia 
produtiva a seriedade 
da preocupação com a 
capacidade de inovação 
do agronegócio, até para 
garantir que os mercados 
internacionais continuem 
a consumir carne bra-

sileira. No momento em 
que o mundo se recusar 
a adquirir carne diante 
de dúvidas quanto à sua 
proveniência, isso será 
nefasto para a econo-
mia tupiniquim e para 
milhares de pessoas que 
atuam nessa atividade.  

O que não pode exist-
ir é mais uma lamentável 
ocorrência provinda do 
discurso do ódio. Agredir, 
injuriar, xingar, ofender, 
é próprio da barbárie.  Ou-
vir, argumentar, debater, 
obter consensos, isso é o 
que faz uma sociedade 
civilizada. O que todos 
têm de assimilar é que 
a preocupação ecológica 

vai pautar a economia 
universal e quem não se 
ajustar aos parâmetros 
postos pela ciência vai se 
dar mal. Não é o que se 
quer para este Brasil tão 
necessitado de equilibrar 
sua balança comercial. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.

Por Andreas Göhring-
er*

Apesar do retorno 
das preocupações com a 
pandemia da covid e da 
alta da inflação, vejo com 
bons olhos a chegada de 
2022 para a indústria – 
para todos aqueles que 
enfocarem as oportuni-
dades de crescimento ex-
istentes. É preciso deixar 
de lado todo discurso der-
rotista e voltado apenas 
para desafios e privilegiar 
a obtenção de resultados.

Em primeiro lugar, 
nós, que fornecemos ao 
setor farmacêutico, po-
deremos manter nosso 

papel social de garantir 
tecnologia de ponta à 
produção da vacina na-
cional – que deve apoiar 
a imunização dos brasile-
iros nos próximos meses.

Além disso, os seg-
mentos de indústria de 
base, como siderurgia, 
mineração, e a ampla 
demanda do agroneg-
ócio, numa crise hídrica 
sem precedentes, trazem 
exigências relacionadas 
à atualização tecnológi-
ca, manutenção e con-
trole dos processos que 
os fabricantes mais bem 
equipados podem suprir.

Quem realizou um 
planejamento estratégico 

realista e consciente ao 
longo de 2021 foi capaz 
de perceber oportuni-
dades para crescer em 
2022 – e isso é comprova-
do por alguns grandes in-
vestimentos que já estão 
sendo retomados, com 
projetos de peso. Alguns 
incluem novas técnicas 
internacionais que estão 
sendo nacionalizadas, 
como a dessalinização da 
água do mar.

E s p e c i f i c a m e n t e 
no setor que é motor 
do PIB, o agronegócio, 
a grande demanda por 
fertilizantes traz a ex-
pectativa de aumento da 
produção nacional, e isso 

é perfeitamente possível e 
requer equipamentos que 
blindem a passagem do 
produto contra vazamen-
tos – grande desafio ao 
se lidar com os químicos 
envolvidos.

Os marcos legais do 
Saneamento e do Biogás 
representam ainda maior 
segurança jurídica para 
empresários que dese-
jam empreender nestes 
dois gargalos brasileiros 
– excelente notícia para 
quem tem máquinas ad-
equadas a essas tecno-
logias. No tratamento 
de água, são necessárias 
aplicações que permi-
tam o escoamento de 

químicos purificadores 
com vazamento zero, sem 
desperdícios. Da mesma 
forma, na produção dos 
gases para geração de 
energia, qualquer perda 
coloca em risco os opera-
dores, o que traz a neces-
sidade de equipamentos 
que não sofram qualquer 
corrosão, mesmo em op-
erações remotas.

E m  m e i o  a  e s s e 
cenário de grandes opor-
tunidades, sabemos que 
as variáveis ligadas à 
economia internacional 
flutuam de maneira inde-
pendente do que planeja-
mos – mas isso não é mo-
tivo para esperarmos ao 

sabor dos ventos. Quem 
melhor planejar, mais 
estabilidade terá para 
enfrentar as exigências 
deste ano. Posso dizer 
que eu e meu time acredi-
tamos profundamente 
em fazer um trabalho de 
excelência e, sobretudo, 
acreditamos no Brasil.

*Andreas Göhringer 
é conselheiro da Câmara 
de Comércio e Indústria 
Brasil-Alemanha (AHK-
PR) e CEO da GEMÜ 
Válvulas, Sistemas de 
Medição e Controle no 
Brasil.
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SAÚDE: Vitória de 11 anos recebeu o imunizante pediátrico nesta segunda-feira (17); Nogueirense foi uma das primeiras crianças vaci-
nadas na RMC

Artur Nogueira recebe primeiras doses 
pediátricas da vacina contra Covid-19

Chegaram em Artur 
Nogueira, nesta sex-
ta-feira (14), as pri-
meiras vacinas contra 
covid-19 destinadas às 
crianças de 5 a 11 anos. 
A remessa com 270 
doses do imunizante da 
Pfizer foi retirada pela 
Secretaria de Saúde no 
Departamento Region-
al de Saúde VII (DRS-
7), em Campinas. 

Com as doses em 
estoque, a cidade se 

prepara para iniciar a 
vacinação desse públi-
co. As informações ofi-
ciais sobre o início da 
aplicação serão divul-
gadas em breve pelos 
canais oficiais da Pre-
feitura. 

No entanto, a 
secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado 
adianta que, em um 
primeiro momento, a 
prioridade será o pú-
blico infantil com co-

morbidades. “Cum-
priremos o protocolo 
estabelecido anterior-
mente pelas outras 
faixas etárias. Seguire-
mos em ordem decres-
cente de idade até que 
consigamos ampliar a 
cobertura vacinal dos 
nossos pequenos”, ob-
serva e pontua.

Desde que a vaci-
na começou a ser dis-
tribuída no Estado, Ar-
tur Nogueira já recebeu 

100.781 doses. Até esta 
sexta-feira, um total de 
44.416 pessoas já tin-
ham sido vacinadas na 
cidade.

 
PRÉ-CADASTRO
A Prefeitura ainda 

incentiva pais e mães 
a realizarem o pré-ca-
dastro para a vacinação 
das crianças contra a 
Covid-19. A plataforma, 
disponibilizada pelo 
Governo do Estado de 

São Paulo, já está em 
operação no site “Vaci-
na Já” (https://www.
vacinaja.sp.gov.br/).

O procedimento é 
opcional e não é um 
agendamento, mas 
agiliza o atendimento 
nos locais de imuni-
zação, evitando filas 
e aglomerações. Para 
cadastrar os filhos, os 
pais ou responsáveis 
devem acessar o site 
do “Vacina Já”, clicar 

no botão “Crianças até 
11 anos” e preencher o 
formulário online. 

 Caso não consigam 
realizar o pré-cadas-
tro, os pais e mães não 
precisam se preocupar, 
pois a vacinação tam-
bém será feita mesmo 
sem ele, com realização 
do cadastro comple-
to presencialmente na 
unidade de vacinação.

Artur Nogueira sai na frente e vacina 1ª 
criança contra a Covid-19

Artur Nogueira foi uma 
das primeiras cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) a ini-
ciar a vacinação em cri-
anças contra a Covid-19. 
Nesta segunda-feira (17), 
a cidade saiu na frente e 
comemorou mais uma 
fase na luta contra o coro-
navírus.

A estreante mirim foi 
Vitória, de 11 anos, que 
disse que estava ansiosa 

pelo momento. “Não via 
a hora de me imunizar”, 
exclamou. Ela tem co-
morbidade e faz parte do 
público infantil que tem 
prioridade na campanha 
vacinal. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) manifestou sua 
alegria nas redes soci-
ais. “Quanta emoção. O 
nome da pequena Vitória 
não poderia ser mais 
propício nesse momento 

de luta contra a Covid-19. 
Parabéns a ela e aos pais 
que incentivaram a filha 
a se proteger”, afirmou o 
chefe do Poder Executivo 
Municipal.

Nesta segunda-fei-
ra (17), foi liberada para 
vacinação a faixa etária de 
9 a 11 anos. Para terça-fei-
ra (18), a Secretaria de 
Saúde irá anunciar, ainda 
nesta segunda-feira (17), 
a ampliação das idades 
através dos meios oficiais 
de Comunicação da Pre-
feitura de Artur Nogueira.

A aplicação dos imu-
nizantes pediátricos está 
acontecendo em 2 difer-
entes pontos da cidade, a 
sala de vacinação da UBS 
Terezinha Vicensotti e o 
Espaço Mãe e Filho. O 
atendimento ocorre das 
9h às 11h e de 13h às 14h.

PRÉ-CADASTRO
O pré-cadastro é op-

cional e não é um agen-
damento, mas agiliza o 
atendimento nos locais 
de imunização, evitando 

filas e aglomerações. Para 
cadastrar os filhos, os pais 
ou responsáveis devem 
acessar o site do “Vaci-
na Já”, clicar no botão 
“Crianças até 11 anos” e 
preencher o formulário 
online.

Caso não consigam re-
alizar o pré-cadastro, os 
pais e mães não precisam 
se preocupar, pois a vaci-
nação também será feita 
mesmo sem ele, com re-
alização do cadastro com-
pleto presencialmente na 
unidade de vacinação.

O QUE LEVAR?
Para a criança se vac-

inar, será necessária a 
apresentação de CPF, 
certidão de nascimento 
ou RG e comprovante de 
residência. Além disso, 
é preciso que ela esteja 
acompanhada do pai/
mãe ou do representante 
legal ou apresentar o ter-
mo de assentimento.

Após a aplicação da 
vacina, a criança deverá 
aguardar no local por 20 

minutos para que a equi-
pe médica avalie alguma 
possível reação do imuni-
zante.

INTERVALO
Segundo a Vigilância 

Sanitária (VISA), a vaci-
na da Covid-19 pediátrica 
deve respeitar o intervalo 
de 14 dias para aplicação 
de qualquer outra vacina. 
E o intervalo entre uma 
dose e outra será de 8 se-
manas.

CRIANÇAS ACAMA-
DAS

A Secretaria de Saúde 
orienta que os familiares 
das crianças acamadas 
devem procurar as uni-
dades de vacinação para 
o agendamento da vaci-
nação em casa.

LISTA DE COMOR-
BIDADES

Insuficiência cardíaca
Cor-pulmonale e hip-

ertensão pulmonar
Cardiopatia hiperten-

siva

Síndromes coronari-
anas

Valvopatias
Miocardiopatias e 

pericardiopatias
Doenças da aorta, 

grandes vasos e fístulas 
arteriovenosas

Arritmias cardíacas
Cardiopatias congêni-

tas
Próteses e implantes 

cardíacos
Talassemia
Síndrome de Down
Diabetes mellitus
Pneumopatias crôni-

cas graves
Hipertensão arterial 

resistente e de artéria es-
tágio 3

Hipertensão estágios 1 
e 2 com lesão e órgão alvo

Doença cerebrovascu-
lar

Doença renal crônica
Imunossuprimidos 

(incluindo pacientes on-
cológicos)

Anemia falciforme
Obesidade mórbida
Cirrose hepática
HIV

Artur Nogueira amplia vacinação às crianças 
de 5 a 8 anos com comorbidades

Com Coronavac liberada, Doria confirma dose 
inicial para todas as crianças de SP em 3 semanas

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira ampliou 
a vacinação contra a 
Covid-19 para crianças 
de 5 a 8 anos com co-
morbidades. A apli-
cação dos imunizantes 
nesse grupo será feita a 
partir desta terça-feira 
(18), mediante a apre-
sentação de receita e/ou 
carta médica. 

A vacinação do públi-
co infantil com comor-
bidade teve início nesta 
segunda-feira (17) para 
as crianças com idade 
entre 9 e 11 anos. A pre-
visão é que na próxima 
semana as vacinas se-
jam ampliadas para cri-
anças da mesma idade 
sem comorbidades, a 
depender do envio de 
novas doses pediátricas 

ao município.
A imunização ocorre 

em dois diferentes pon-
tos da cidade, a sala 
de vacinação da UBS 
Terezinha Vicensotti e 
do Espaço Mãe e Filho. 
O atendimento é das 9h 
às 11h e de 13h às 14h. 

O QUE LEVAR?
Para a criança se vac-

inar, será necessária a 

apresentação de CPF, 
certidão de nascimento 
ou RG e comprovante 
de residência. Além 
disso, é preciso que ela 
esteja acompanhada do 
pai/mãe ou do repre-
sentante legal ou apre-
sentar o termo de as-
sentimento (em anexo).

Após a aplicação da 
vacina, a criança deverá 
aguardar no local por 

20 minutos para que a 
equipe médica avalie al-
guma possível reação do 
imunizante.

INTERVALO
Segundo a Vigilância 

Sanitária (VISA), a vaci-
na da Covid-19 pediátri-
ca deve respeitar o in-
tervalo de 14 dias para 
aplicação de qualquer 
outra vacina. E o inter-

valo entre uma dose e 
outra será de 8 sema-
nas.

CRIANÇAS ACAMA-
DAS

A Secretaria de Saúde 
orienta que os familiares 
das crianças acamadas 
devem procurar as uni-
dades de vacinação para 
o agendamento da vaci-
nação em casa.

Da Redação

O Governador João 
Doria confirmou nesta 
quinta-feira (20) o prazo 
de três semanas para apli-
cação da dose inicial contra 
a Covid-19 em todas as 4,3 
milhões de crianças de São 
Paulo. Com aval da Anvisa, 
haverá uso imediato de 8 
milhões de doses da Coro-
navac nos 645 municípios 
paulistas. Outras 7 milhões 
de vacinas serão oferecidas 
a Estados e Prefeituras que 
tiverem interesse no imu-
nizante do Instituto Bu-
tantan.

“É mais um momen-
to histórico em defesa da 
ciência e da vida este início 
da vacinação com a Coro-
navac, a vacina do Butan-
tan, de crianças de seis a 

11 anos”, afirmou Doria. 
“Quero cumprimentar e 
agradecer à Anvisa pela 
postura em defesa da vida, 
da existência e do direito 
dos brasileiros de optar-
em pela vacina para sua 
proteção e de seus filhos”, 
acrescentou.

As primeiras aplicações 
infantis com a Coronavac 
começaram às 14h38 de-
sta quinta, na vacinação 
de Caetano de Jesus Mar-
tins Moreira, de 9 anos, e 
Camila Pastore, de 10, na 
escola estadual Brigadeiro 
Faria Lima, na zona oeste 
da capital. Ao todo, cem 
crianças serão vacinadas 
nesta unidade nesta quin-
ta.

Mais cedo, a Anvisa 
(Agência Nacional de Vig-
ilância Sanitária) aprovou 

o uso do imunizante por 
crianças de seis a 11 anos 
em todo o Brasil, atenden-
do a pedido do Governo do 
Estado e do Butantan. A 
exceção é para as crianças 
imunossuprimidas, que 
devem tomar o imunizante 
da Pfizer.

No momento, há 274 
unidades de ensino autor-
izadas pela Secretaria de 
Estado da Educação e 11 
Prefeituras da Grande São 
Paulo e interior para apoio 
à campanha de vacinação 
nos 5,2 mil postos das 645 
cidades paulistas. As es-
colas selecionadas são de 
fácil acesso e também pos-
suem espaços adequados 
para receber crianças com 
comorbidades ou deficiên-
cias.

Também nesta quin-

ta, Doria apresentou o 
calendário detalhado de 
vacinação infantil contra 
a Covid-19. Até o dia 10 
de fevereiro, 850 mil cri-
anças com comorbidades 
e deficiências, além de in-
dígenas e quilombolas de 
5 a 11 anos podem tomar a 
primeira dose.

Paralelamente, as Pre-
feituras também poderão 
imunizar outras 3,4 mil-
hões de crianças por faixa 
etária. De 20 a 30 de janei-
ro será a vez das com idade 
entre 9 a 11 anos. Entre 31 
de janeiro e 10 de fevereiro, 
a campanha vai priorizar 
aquelas de 5 a 8 anos. É 
importante salientar que 
as crianças de 5 anos só po-
dem receber o imunizante 
da Pfizer, enquanto as de-
mais poderão ser protegi-

das pela Coronavac.
O Governo de São Pau-

lo estima que todas as cri-
anças paulistas recebam a 
primeira dose até a primei-
ra quinzena de fevereiro. 
Segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde, a capaci-
dade diária de vacinação 
pode superar 250 mil 
atendimentos com adesão 
maciça da população e dis-
ponibilidade de doses.

O cronograma com-
pleto da vacinação infan-
til está disponível no site 
www.vacinaja.sp.gov.
br. A página também 
oferece serviço de pré-ca-
dastro para que pais e 
responsáveis agilizem o 
atendimento das crianças 
em todo o estado.

Fornecimento de doses

São Paulo foi o primeiro 
estado do Brasil a iniciar a 
vacinação infantil contra 
o coronavírus, no último 
dia 14, horas após rece-
ber doses pediátricas do 
imunizante da Pfizer via 
Ministério da Saúde. Até 
então, a vacina era a única 
liberada pela Anvisa.

O Governo do Estado 
já informou o Ministério 
da Saúde que o Instituto 
Butantan pode firmar um 
novo contrato de fornec-
imento de doses ao PNI 
(Plano Nacional de Imu-
nizações). Em 2021, 100 
milhões de doses da Coro-
navac abasteceram o país 
desde o dia 17 de janeiro, 
quando São Paulo iniciou 
a vacinação em todo o Bra-
sil.
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Prefeitura volta a orientar moradores sobre coleta 
de entulhos em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Obras, voltou 
a orientar os moradores 
sobre o funcionamento 
da coleta de entulhos - 
realizada por caminhões 
do Poder Executivo. Con-
forme a pasta, é feita a 
retirada dos entulhos de 
construção e lixos proveni-
entes de limpeza de quin-
tal, como cortes de árvores 
e poda de grama, somente 

até o volume de 1m³ (um 
metro cúbico).

Apesar de o município 
contar com ações periódi-
cas de coleta de móveis 
velhos e restos de poda, 
a secretaria revela que al-
guns moradores permane-
cem realizando o descarte 
desse tipo de resíduo de 
forma irregular.

QUANDO A RETIRA-
DA É FEITA PELA PRE-

FEITURA?
Os objetos volumosos, 

tais como sofás, móveis 
e objetos domésticos são 
retirados pela Prefeitura 
gratuitamente, através da 
operação “Cata Bagulho”. 
Para solicitar o serviço, o 
morador deve ligar para o 
telefone 3827-9700, ramal 
9820, ou realizar o des-
carte diretamente no ater-
ro, localizado na garagem 
da Prefeitura, localizada 
às margens da Rod. José 
Santa Rosa, S/n km 0, ao 
lado da balança municipal.

A pasta explica que, 
caso o ultrapasse esse vol-
ume, o proprietário do 
imóvel deve providenciar, 
por conta própria, a re-
moção dos mesmos, sendo 
ainda responsável por sua 
destinação final, dentro 
das legislações ambientais 
vigentes - no âmbito feder-
al, estadual ou municipal. 

“A secretaria se com-
promete a manter a cidade 
limpa, no entanto, precis-
amos seguir à risca aquilo 
que estabelece a lei. Temos 
um limite de volume de 
lixo que podemos retirar 
e, se ultrapassarmos, po-
demos ser penalizados. 
Peço a compreensão de 
todos os moradores e co-
laboração para manter-
mos uma Artur Nogueira 
limpa e organizada”, disse 
o secretário de Obras Joa-
quim Chaves. 

MULTA PARA DES-
CARTE IRREGULAR 

- Em dias diferentes 
ao estabelecido através 
do Decreto para o local, 
sob multa no valor de R$ 
100,00 (cem reais); 

- Em terrenos vazios, 
mesmo que seja de pro-
priedade da pessoa que 
está depositando o resíduo, 

sob multa no valor de R$ 
150,00 (cento e cinquenta 
reais);

- As margens de rodo-
vias Estaduais, estradas 
vicinais e estradas de ser-
vidão pavimentadas ou 
não, sob multa no valor 
de R$ 300,00 (trezentos 
reais);

- Em áreas públicas 
sendo, praças, áreas in-
stitucionais, sistemas de 
lazer, canteiros centrais 
de avenidas, entre outros, 
sob multa no valor de R$ 
300,00 (trezentos reais);

- Em áreas consid-
eradas de mananciais e 
preservação ambiental, 
sob multa no valor de R$ 
1.000,00 (mil reais). 

Em caso de reincidên-
cia, a multa será aplicada 
em dobro. Caso o morador 
seja flagrado fazendo o 
descarte com veículo, as 

penalidades serão agrava-
das das seguintes formas:

- Veículos de passeio, 
multa no valor de R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
e apreensão do veiculo, 
aplicando-se a legislação 
de trânsito vigente; 

- Veículos utilitários 
leves (pick-ups), multa de 
R$ 1.000,00 ( mil reais) 
e apreensão do veiculo, 
aplicando-se a legislação 
de trânsito vigente; 

- Veículos pesados 
(caminhão), multa de R$ 
2.000,00 (dois mil reais) 
e apreensão do veiculo, 
aplicando-se a legislação 
de trânsito vigente.

A Secretaria de Obras 
destaca ainda que, caso o 
objeto de descarte irreg-
ular ultrapasse o volume 
de 1m³, será acrescido de 
mais R$ 500,00 (quin-
hentos reais) por m³, de 
multa.

MEIO AMBIENTE: Secretaria de Obras destaca que coleta é feita pela Prefeitura somente até o volume de um metro cúbico

Águas de Holambra retira lixo 
rotineiramente das redes de esgoto

De Holambra 

A concessionária 
Águas de Holambra re-
tira, rotineiramente, 

uma quantidade expres-
siva de resíduos sólidos 
que não deveriam estar 
nas redes coletoras de 
esgoto do município. 

Fraldas, gordura, pre-
servativos, absorventes, 
papel higiênico, fio den-
tal, hastes de cotonete, 
roupas, estopa, cabelo, 
diversos tipos de objetos 
e embalagens plásticas 
estão entre os resíduos 
retirados.

De acordo com o co-
ordenador de Operações 
e Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 
esse lixo é coletado du-
rante as etapas iniciais 
da coleta e afastamento 
do esgoto, porém, parte 
desse material ocasio-
na, com frequência, ob-

struções nas tubulações 
que transcorrem nas 
ruas e avenidas do mu-
nicípio.

O lixo indevidamente 
descartado na rede co-
letora de esgoto provo-
ca inúmeros problemas 
para a população e di-
ficulta o trabalho da 
concessionária, afetan-
do também quem não 
descarta indevidamente 
lixo na rede. “A tubu-
lação entope pois o lixo 
obstrui a passagem do 
esgoto. As fraldas, por 
exemplo, incham as-
sim como absorventes, 

e quando temos o des-
carte de gordura, a situ-
ação fica ainda pior, pois 
ela vai se fixando nas 
paredes da tubulação, 
formando uma massa 
rígida de gordura. O lixo 
também adere à gordu-
ra. O resultado dessa 
ação são os extravasa-
mentos de esgoto”, ex-
plica Alan.

O coordenador desta-
ca ainda a importância 
de a população atuar de 
forma consciente, pois 
“Grande parte do lixo 
que poderia ser recicla-
do, como embalagens 

plásticas, acabam indo 
parar no aterro porque 
foi descartada incorre-
tamente no esgoto”.

Para driblar essa situ-
ação, a concessionária 
utiliza seus programas 
sociais, como o projeto 
Afluentes, além das re-
des sociais, para infor-
mar a população de que 
lixo e rede coletora de 
esgoto não combinam. 
Alan convida: “Faça par-
te desse movimento de 
não descarte lixo nas re-
des de esgoto. Para mais 
informações acesse nos-
sas redes sociais”.

Junta Militar de Holambra realiza alistamento 
para jovens que completam 18 anos em 2022

De Holambra

Está aberto o pra-
zo para o processo de 
Alistamento Militar 
Obrigatório para jov-
ens que já têm ou que 
completam 18 anos de 
idade em 2022. O ca-
dastro deve ser feito 
até o dia 30 de junho. 
Em Holambra o aten-
dimento é realizado de 
segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h30 
na Junta Militar, que 
fica na Praça dos Pi-
oneiros, s/nº. É pre-
ciso apresentar RG, 
CPF e comprovante de 

residência atualizado. 
O procedimento tam-
bém pode ser feito pela 
internet, no endereço 
w w w . a l i s t a m e n t o .
eb.mil.br. Neste caso, 
após o preenchimento 
do formulário online o 
jovem deve compare-
cer à Junta para vali-
dar o procedimento. A 
taxa para emissão do 
certificado de dispen-
sa é de R$ 5,24, sujeita 
a mudanças a cada tri-
mestre.

O Serviço Militar é 
o período de um ano 
em que o brasileiro re-
cebe treinamento em 

Organização Militar 
da Marinha, Exército 
ou Aeronáutica para 
defender a Pátria. De 
acordo com a encar-
regada da Junta de 
Serviço Militar, Nádia 
Cíntia Possato Stotzer, 
em Holambra, no ato 
do alistamento, os jo-
vens são dispensados 
por excesso de con-
tingência na região. 
“Somos um município 
não-tributário, ou 
seja, que não contribui 
com a convocação para 
o Serviço Militar ini-
cial”, explicou.

O alistamento mili-

tar está previsto no Ar-
tigo 143 da Constitu-
ição, é regulamentado 
pela Lei nº 4.375/1964 
e é obrigatório para 
todo cidadão do sexo 
masculino nascido no 
Brasil que completa 
18 anos. Quem não re-
alizar dentro do prazo 
está sujeito a multa e 
não poderá, por exem-
plo, obter registro de 
trabalho ou prorrog-
ar a validade do pass-
aporte, prestar ex-
ame, matricular-se em 
qualquer estabeleci-
mento de ensino, se 
inscrever em concur-

sos públicos, receber 
qualquer tipo de prê-
mio ou favorecimento 
do governo em suas 
diferentes esferas, 
bem como assinar con-

trato com instituições 
governamentais.

Mais informações 
podem ser obtidas por 
meio do telefone (19) 
3902-4169.

Da Redação

Atendendo uma solici-
tação dos conselheiros es-
taduais da OAB SP Flávio 

Paschoa e Ricardo Ferra-
ri, e do conselheiro federal 
Alberto Zacharias Toron, 
o secretário executivo da 
Polícia Civil do Estado de 

São Paulo, Youssef Chain, 
se reuniu, ontem (17) com 
os representantes da Or-
dem paulista, para tratar 
de demandas da advoca-
cia do Estado.

Entre elas, os plantões 
nas delegacias do inte-

rior que, muitas vezes, 
contam com apenas um 
delegado por município 
para atender diferentes 
localidades. Numa con-
versa amena e franca, 
o secretário executivo, 
Youssef Chain explicou 

que, atualmente, a Polícia 
Civil tem em andamen-
to concursos para 10 mil 
vagas e, para reduzir o 
problema de locomoção 
dos delegados em plan-
tões, a disponibilidade 
de audiências virtuais foi 

ampliada, inclusive em 
flagrantes. 

O secretário colocou-
se à disposição para todas 
as sugestões da OAB SP 
com o objetivo de melho-
rar o atendimento à advo-
cacia e à população.

OAB SP se reúne com a 
Polícia Civil do Estado de SP 
para discutir demandas da 

advocacia sobre plantões em 
delegacias do interior
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OBRAS: Promessa de campanha de Lucas Sia (PSD), nova obra garantirá segurança no trânsito para milhares de veículos e moradores

A Prefeitura de Artur 
Nogueira recebeu, nesta 
quinta-feira (20), uma 
doação de latas de tintas 
para pintura de espaços 
esportivos do municí-
pio. A contribuição foi 
feita pelo Society Cata-
vento e pelo empresário 

do ramo esportivo Dou-
glas D’Andrea. 

Ao todo, foram doa-
das 20 latas, sendo 16 
de tintas Acrílica de 18 
litros e 4 de ultra piso 
de 18 litros. As tintas 
foram direcionadas à 
Secretaria de Esporte 

e Lazer e, segundo o ti-
tular da pasta Caio Ro-
drigues, serão usadas 
para pintura de espaços 
como o Ginásio e Está-
dio Municipal. 

“É muito gratificante 
receber apoio de em-
presários que acreditam 

no esporte. Agradeço a 
minha equipe pelo em-
penho em buscar recur-
sos para sanar as nossas 
dificuldades, e aos doa-
dores Society Catavento 
e Douglas D’Andrea por 
confiarem em nosso tra-
balho”, frisou Caio.

Prefeitura de Artur Nogueira recebe 
doação de tintas para pintura de 

espaços esportivos

Poupatempo de Artur Nogueira inicia 
treinamento de funcionários

De Artur Nogueira

Com unidade prest-
es a ser inaugurada, os 
funcionários do pos-
to Poupatempo de Ar-
tur Nogueira deram 

início ao treinamento 
necessário para prestar 
serviços públicos à pop-
ulação nogueirense.

O treinamento abor-
da temas conceituais e 
comportamentais, com 

módulos em ambiente 
virtual e presencial, e é 
fundamental para am-
bientação da equipe de 
atendimento da futura 
unidade. Dentre os te-
mas abordados, estão 
serviços relacionados à 
Carteira de Trabalho, 
Carteira de Identidade, 
serviços de veículos, da 
Carteia de Habilitação, 
além do sistema de 
agendamento e serviços 
eletrônicos. 

Após esse período de 
capacitação, será feita a 
ambientação dos novos 
colaboradores no posto 
e, em seguida, a fase de 
pré-operação – última 
etapa para que os profis-
sionais possam iniciar 
atendimentos à popu-
lação antes da inaugu-
ração da unidade. 

O Poupatempo está 
sendo instalado onde 
hoje funciona o Depar-
tamento de Trânsito 
(Detran-SP), na Rua 
Alice Pereira Mansur, 
nº 51, na Vila Queiroz. 
Quando inaugurado, 
agilizará a emissão de 
documentos, pagamen-
to de taxas e solução de 
pendências de milhares 
de nogueirenses.

A data da inauguração 
da unidade será comuni-
cada em breve pelos ca-
nais oficiais da Prefeitu-
ra de Artur Nogueira.

ADEQUAÇÕES
Desde o ano passado, 

a Prefeitura nogueirense 
tem feito adequações 
no espaço para receber 
o Poupatempo, como 
desmontagem das di-

visórias já existentes no 
Detran-SP, mudanças 
na estrutura para rece-
ber os móveis e aparel-
hos enviados pelo Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, manutenção de 
ar-condicionado, nova 
pintura, construção de 
banheiro, restauração 
da rede elétrica, dentre 
outros. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) ressalta que a 
unidade trará mais ag-
ilidade e eficiência aos 
serviços prestados ao 
morador nogueirense. 
“O poupatempo é um 
pedido antigo da pop-
ulação e, em breve, ela 
poderá usufruir desse 
benefício. Nosso ob-
jetivo é centralizar os 
serviços, e assim evitar 
que o morador tenha 

uma série de transtornos 
quando precisar resolv-
er alguma pendência. 
Os preparativos estão 
na fase final e logo mais 
poderemos inaugurar a 
unidade”, destacou.

Dentre os serviços 
oferecidos pelo Poupa-
tempo estão todos 
aqueles desempenha-
dos pelo Procon, além 
de emissão do Registro 
Geral (RG), Carteira de 
Trabalho e Previdência 
Social (CTPS), Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) e demais serviços 
de CNH, licenciamento 
anual de veículo, acor-
do com a CDHU, dentre 
outros. A lista completa 
pode ser conferida no 
site poupatempo.sp.gov.
br.

Conselho da RMC reelege Gustavo Reis 
para presidência e cancela Carnaval em 

clubes 

De Jaguariúna

O prefeito de Jag-
uariúna e atual presi-
dente do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
Gustavo Reis, foi eleito 
para mais um mandato 
à frente do colegiado. A 
eleição foi realizada du-
rante a primeira reunião 

do Conselho no ano, 
na manhã desta segun-
da-feira, dia 17 de janei-
ro, na cidade de Campi-
nas. O prefeito Luiz 
Dalben, de Sumaré, 
também foi reconduzido 
como vice-presidente do 
colegiado.

É a terceira vez que 
Gustavo Reis preside 
o Conselho de Desen-
volvimento da RMC. A 

primeira foi em 2010. 
Em 2021, Reis foi eleito 
vice-presidente do cole-
giado, mas assumiu em 
definitivo a presidência 
após a morte do prefeito 
de Hortolândia, Angelo 
Perugini, que ocupava o 
posto.  

“Recebi de forma un-
ânime a votação dos 
demais prefeitos. É um 
desafio enorme a gente 
poder continuar reali-
zando esse trabalho à 
frente do Conselho da 
RMC, ao lado do prefeito 
Luiz Dalben, reeleito 
como vice-presidente. 
Sinto-me preparado e 
tenho o apoio necessário 
para continuar o desen-
volvimento desse tra-
balho”, comentou Gus-
tavo Reis.

CARNAVAL E AT-
ESTADO

Na reunião desta se-

gunda, os prefeitos tam-
bém decidiram suspend-
er todos os eventos de 
Carnaval, inclusive em 
clubes e outros locais 
privados. O Conselho já 
havia deliberado contra 
a realização do Carnaval 
oficial e agora amplia a 
restrição devido a dis-
seminação da variante 
ômicron do coronavírus 
e dos casos de Influen-
za, que estão sobrecar-
regando novamente os 
hospitais da região.

Além disso, foi 
aprovada a discussão, 
pela Câmara Temática 
de Saúde da RMC, de 
um protocolo conjunto 
para a adoção do atesta-
do sanitário digital em 
todos os 20 municípios 
da região metropolitana, 
nos mesmos moldes do 
já implementado pelo 
município de Campinas.

A medida possibilita 

a emissão dos atestados 
sanitários pela internet, 
evitando que as pessoas 
com sintomas de sín-
dromes gripais se deslo-
quem até uma unidade 
de saúde para pegar o 
atestado. Outra sugestão 
é orientar a população 
sobre como agir em caso 
de sintomas.

“São medidas con-
juntas necessárias nesse 
momento em que as ci-
dades registram uma 
verdadeira explosão 
de casos de Covid e de 
gripes”, disse o prefeito e 
presidente do Conselho 
da RMC, Gustavo Reis.

Também foi aprovado 
pelos prefeitos o proje-
to do Centro de Oper-
ações em Emergências 
(COE) da Defesa Civil, 
que prevê a criação de 
20 salas de coordenação 
para discussão de políti-
cas públicas voltadas 

para e redução de riscos 
de desastres e apoio a 
situações de crises.

CONSELHO
O Conselho de Desen-

volvimento da RMC é um 
órgão deliberativo, que 
trata de reivindicações 
e projetos conjuntos 
dos municípios, além de 
convênios e da utilização 
de recursos do Fundo-
camp (Fundo de Desen-
volvimento da RMC). O 
fundo é formado pelas 
anualidades pagas pe-
las próprias prefeituras 
e tem na Agemcamp 
(Agência Metropolitana) 
o braço executivo para 
implementar políticas e 
ações.

A RMC é composta 
por 20 municípios, é a 
segunda maior do Es-
tado e a quinta maior 
do país, com um PIB de 
quase R$ 200 bilhões.

Falta de testes de Covid-19 no mercado 
farmacêutico exige adequação  em protocolo 

na cidade 
De Engenheiro Coelho

A falta de testes diag-
nósticos para Covid-19 
no mercado farmacêuti-
co exigiu que a Secretaria 
Municipal de Saúde ad-
equasse o protocolo de 
testagem no município. 
Agora, os pacientes que 
apresentam síndrome 

gripal, que estiverem com 
dois ou mais sintomas 
ou que apresentarem 
condições de risco, terão 
prioridade na realização 
dos testes.

Pertencem ao gru-
po de risco: gestantes 
e puérperas, indivídu-
os com comorbidades 
avaliadas pelo médico e 

profissionais da saúde.
O problema no forne-

cimento de testes vem 
atingindo todo o país nas 
últimas semanas. A alta 
demanda, provocada pelo 
aumento de casos pela 
variante ômicron, está 
provocando a escassez de 
insumos para a realização 
dos testes e o aumento 

dos preços.
A equipe de logística 

da Secretaria Municipal 
de Saúde segue monito-
rando os estoques dis-
poníveis na cidade e, em 
contato constante com 
fornecedores para man-
ter os prazos de entrega 
dos itens que já foram 
comprados
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VACINAÇÃO: Desde o início da campanha, há um ano, os profissionais da Secretaria de Saúde da Prefeitura estão trabalhando incan-
savelmente para imunizar os milhares de moradores da cidade 

Saúde de Artur Nogueira ultrapassa 100 mil 
doses aplicadas contra a Covid-19

Artur Nogueira ultra-
passou a aplicação de 
100 mil doses da vacina 
contra a Covid-19. Desde 
o início da campanha, há 
um ano, os profissionais 
da Secretaria de Saúde 
da Prefeitura estão tra-

balhando incansavel-
mente para imunizar os 
milhares de moradores 
da cidade.

Atualmente, 80% da 
população total do mu-
nicípio recebeu a 1ª dose 
e 76% a 2ª dose. Já a vaci-

nação das crianças, ini-
ciou nesta segunda-feira 
(17); sendo uma das pri-
meiras na Região Met-
ropolitana de Campinas 
(RMC).

Vale destacar que, 
no dia da vacina, se faz 
necessária a apresen-
tação do Registro Ger-
al (RG), comprovante 
de residência e CPF. No 
caso de 2ªs e doses adi-
cionais, é preciso apre-
sentar a carteirinha de 
vacinação, e no caso de 
comorbidades é preciso 
apresentar receita e/ou 
carta médica. 

A secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado 
comemora o novo re-
corde. “Nossa equipe não 
está medindo esforços 

para que Artur Nogueira 
avança na imunização. A 
vacinação é a única ma-
neira de conseguirmos 
vencer a pandemia. Por 
isso, seguiremos lutando 
para proteger os mora-
dores e vencer essa guer-
ra contra o coronavírus”, 
exclama.

PRÉ-CADASTRO IN-
FANTIL 

A Prefeitura ainda in-
centiva pais e mães a re-
alizarem o pré-cadastro 
para a vacinação das cri-
anças contra a Covid-19. 
A plataforma, disponibi-
lizada pelo Governo do 
Estado de São Paulo, já 
está em operação no site 
“Vacina Já” (https://
www.vacinaja.sp.gov.

br/).
O procedimento é op-

cional e não é um agen-
damento, mas agiliza o 
atendimento nos locais 
de imunização, evitan-
do filas e aglomerações. 
Para cadastrar os filhos, 
os pais ou responsáveis 
devem acessar o site do 
“Vacina Já”, clicar no 
botão “Crianças até 11 
anos” e preencher o for-
mulário online. 

Caso não consigam 
realizar o pré-cadastro, 
os pais e mães não pre-
cisam se preocupar, pois 
a vacinação também será 
feita mesmo sem ele, 
com realização do ca-
dastro completo presen-
cialmente na unidade de 
vacinação.

Locais de vacinação:
Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas, e 

doses adicionais 
Grupos: crianças, ad-

olescentes e maiores de 
18 anos 

UBS Teresinha Vicen-
sotti

Segunda a sexta-feira, 
das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, e 

doses adicionais 
Grupos: crianças, ad-

olescentes e maiores de 
18 anos

De Engenheiro Coe-
lho

Dr. Zeedivaldo, é 
mais um prefeito da 
região que foi diag-
nosticado com a do-
ença, após participar 
da reunião do Con-
selho Deliberativo da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). 
A reunião aconteceu 
na segunda-feira (17), 

em Campinas e reuniu 
prefeitos e represen-
tantes das 20 cidades 
da RMC.

Na tarde de terça-
feira (18), após receber 
a notícia de que outros 
prefeitos que estavam 
na reunião testaram 
positivo, o Dr. Zeedi-
valdo se afastou de ati-
vidades públicas. 

Nesta quarta-feira 
(19), o prefeito decidiu 

realizar o teste, que 
teve o resultado posi-
tivo. “Estou me sen-
tindo bem e não apre-
sento sintomas, apesar 
do resultado positivo. 
Agora, vou continuar 
trabalhando de casa, 
em isolamento”, afir-
mou o prefeito.

Estado de saúde do 
Prefeito

O estado de saú-

de do prefeito de En-
genheiro Coelho, Dr. 
Zeedivaldo Alves de 
Miranda, é estável. O 
prefeito continua re-
cebendo cuidados mé-
dicos e não apresenta 
sintomas graves.

Seguindo a orienta-
ção médica, o prefeito 
vai manter o isolamen-
to social por cinco dias 
e segue despachando 
da sua residência.

A prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, iniciou a aplica-
ção da segunda dose de 
reforço - popularmente 
chamada de 4ª dose - 
para todos os indivíduos 
imunossuprimidos aci-
ma de 18 anos vacinados 
com a primeira dose de 
reforço (3ª dose) há pelo 
menos quatro meses. A 
vacinação está disponí-
vel nas salas de vacina da 
UBS Teresinha Vicensot-
ti e do Espaço Mãe e Fi-

lho.
O grupo de imunossu-

primidos inclui pessoas 
com imunodeficiência 
primária grave; em qui-
mioterapia para câncer; 
pessoas transplantadas; 
com HIV; que faz uso de 
corticóides em doses ou 
de drogas modificadoras 
de resposta imune; pa-
cientes em terapia renal 
substitutiva (hemodiá-
lise); pacientes com do-
enças imunomediadas 
inflamatórias crônicas 
(reumatológicas, auto in-

flamatórias, doenças in-
testinais inflamatórias).

A comorbidade deve 
ser comprovada no mo-
mento da vacinação atra-
vés de um comprovante 
médico, como exames, 
receitas, prescrição ou 
relatório.

Locais de vacinação:
 Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas, e 

doses adicionais 
Grupos: crianças, ado-

lescentes e maiores de 18 
anos 

UBS Teresinha Vicen-
sotti

Segunda a sexta-feira, 
das 9h às 11h, e das 13h 
às 14h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, e 

doses adicionais 
Grupos: crianças, ado-

lescentes e maiores de 18 
anos

Artur Nogueira bateu 
recorde de vacinação no 
primeiro Dia V do ano, re-
alizado no último sábado 
(15). Em um único dia, a 
cidade aplicou 1.327 doses 
de imunizantes contra a 
Covid-19 no público ele-
gível. Entre as aplicações 
estão primeiras, segundas 
e doses adicionais. 

O número é recorde em 
relação às edições anterio-
res de Dia V e é o maior 
número de doses aplica-
das em um único dia des-
de o início da campanha 
de vacinação. O número 
foi comemorado pela se-

cretária de Saúde, Angela 
Pulz Delgado, que atribuiu 
o sucesso ao bom trabalho 
da equipe de vacinação.

“Nossos profissionais 
são capacitados e se em-
penham muito para que 
toda a população esteja 
100% imunizada o quan-
to antes. Artur Nogueira 
continua sendo modelo 
de vacinação em outras 
cidades, sendo que, desde 
o início da campanha, a 
aplicação das doses nunca 
precisou ser paralisada”, 
destacou. 

A titular da pasta frisa 
que a imunização segue 

ocorrendo em dois pontos 
do município: nas salas de 
vacinação da UBS Terezi-
nha Vicensotti e do Espa-
ço Mãe e Filho. O atendi-
mento é das 9h às 11h e de 
13h às 14h. 

VACINAÇÃO EM AR-
TUR NOGUEIRA

Até o momento, já fo-
ram aplicadas 99.130 do-
ses no município, sendo 
42.875 primeiras doses, 
40.866 segundas, 1.583 
doses únicas e 13.806 do-
ses adicionais. Com isso, a 
cobertura vacinal para po-
pulação está em 80% para primeira dose ou dose única e 73% para segunda dose ou dose única.

Prefeito de Engenheiro Coelho confirma que testou 
positivo para Covid-19

Pacientes imunossuprimidos acima de 18 anos já 
podem tomar 2ª dose de reforço em Artur Nogueira

Artur Nogueira aplica 1.327 doses e bate recorde de 
vacinação no 1º Dia V do ano
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Prefeitura inicia instalação de novos playgrounds 
em escolas de Artur Nogueira

Mais modernos e es-
truturados, os novos 
playgrounds - os chama-
dos parquinhos – já 
começaram a ser instal-
ados nas escolas munic-
ipais de Artur Nogueira. 
Ao todo, serão 24 uni-
dades contempladas, 
sendo nove de Ensino 
Fundamental, quatro 
de Educação Infantil 
(pré-escola) e 11 Creches. 
A iniciativa é da Prefeitu-
ra, por meio da secretaria 
de Educação.

Até a última sexta-fei-
ra (14), os parquinhos já 
estavam sendo colocados 
na Creche “Cidéria Leyne 
Boer”, no Jardim Bela 
Vista; na Cemei “Profª 
Sueli Aparecida Carmona 
Caetano”, no Parque das 
Flores; e na Creche “São 
Francisco de Assis”, no 

São Vicente. Os novos eq-
uipamentos continuarão 
sendo instalados nessas 
e nas demais escolas nas 
próximas semanas.

Para o prefeito Lucas 
Sia (PSD), o investimento 
de mais de R$ 1 milhão 
é fundamental, visto que 
os novos brinquedos aux-
iliarão na qualidade de 
ensino e no desenvolvi-
mento dos estudantes 
nogueirenses. “Temos 
que ter boa vontade e faz-
er diferente. Somos uma 
gestão nova, com novas 
ideias e, por isso, estamos 
trabalhando para ino-
var. Com esses modernos 
parquinhos, queremos 
proporcionar às crianças 
um local onde possam 
brincar e ter momentos 
agradáveis com segu-
rança”, frisou Sia. 

ANTES E DEPOIS
De acordo com a Ad-

ministração Municipal, 
os atuais parquinhos, e 
que já estão sendo sub-
stituídos, sofreram fortes 
danos com a ação do tem-
po nos últimos anos, o 
que fez com que a comu-
nidade escolar reivindi-

casse playgrounds mais 
estruturados e modernos.

Atendendo às ne-
cessidades das escolas 
e de seus estudantes, a 
secretária de Educação 
Débora Sacilotto desta-
ca que os novos parques 
infantis disponibilizam 
brinquedos tradiciona-
is e de alta qualidade 

como casinhas, balanços, 
tobogã, torres, escorre-
gadores, passarelas, ram-
pas, escadas, entre out-
ros. Ainda segundo a 
Educação, o valor do in-
vestimento foi licitado e 
ganhou a empresa cuja 
proposta de valor era 
menor.

“O intuito é oferecer 
aos alunos espaços lúdi-
cos que contribuam para 
o desenvolvimento das 
crianças, oferecendo di-
versão e liberdade, além 
de estimular a convivên-
cia entre os estudantes 
e o desenvolvimento da 
coordenação motora. São 
espaços onde os alunos 
poderão socializar e par-
ticipar de atividades rec-
reativas de forma segu-
ra”, destacou.

Débora frisa que nas 
próximas semanas os no-
vos playgrounds serão in-
stalados nas demais uni-
dades escolares.

PARQUES NOS BAIR-
ROS

A Administração Mu-
nicipal explica que, as-
sim que os novos play-
grounds forem instalados 
nas escolas municipais, 
os antigos parques de di-
versão serão realocados 
em praças do município. 
“A administração fará a 
manutenção, reforma e 
aproveitará os parquin-
hos para que as comuni-
dades tenham momentos 
de diversão com seus fa-
miliares”, destacou Débo-
ra.

EDUCAÇÃO: Parquinhos são equipados com casinhas, torres, balanços, tobogã, escorregadores, passarelas, e muito mais; Confira antes e depois 

O Projeto Revitalizar, 
regulamentado pela Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
tem incentivado morado-
res e empresários a cola-
borar com a manutenção 
de espaços comunitários 
da cidade. A iniciativa 
chamou a atenção do Co-
légio Anglo, que oficiali-
zou a adoção de uma área 
verde do município nesta 
segunda-feira (18). 

Além de contribuir 
para a preservação do 
Meio Ambiente, a ação 

enriquecerá as aulas de 
educação ambiental da 
unidade, uma vez que es-
tudantes poderão ter prá-
ticas de plantio e cultivo. 
Com a adoção, a institui-
ção se comprometeu de 
forma voluntária com a 
limpeza e jardinagem da 
área localizada na Ala-
meda Monsenhor Padre 
Edisson Vieira Lício, no 
bairro Nova Artur - em 
frente ao novo espaço 
educacional. 

O prefeito Lucas Sia 

(PSD) explica que a ado-
ção de praças por insti-
tuições e empresas é uma 
alternativa da Adminis-
tração Municipal para 
a preservação de áreas 
verdes do município. “O 
projeto é um ganho para 
todos, inclusive para o 
empresário que atende 
aos quesitos de respon-
sabilidade social. Além 
de valorizar a empresa, 
a escola ou a associação 
do bairro, o programa 
contribui para o embele-
zamento da cidade e o in-
cremento da qualidade de 
vida. Parabenizo ao Colé-
gio Anglo por essa inicia-
tiva que só tem a somar 
e contribuir com nossa 
amada Artur Nogueira”, 
frisou. 

A diretora do colégio, 
Vivian Dutra, destaca 
que a adoção se deve ao 
interesse da instituição 
em contribuir com o de-
senvolvimento do mu-
nicípio e preservação do 
Meio Ambiente. “Por se 
tratar de uma área verde, 
temos a intenção de dar 
continuidade ao projeto 

que desenvolvemos com 
os estudantes em nossa 
escola. Seguindo todas as 
orientações da Prefeitu-
ra, temos a pretensão de 
plantar árvores, flores e 
transformar esse espaço 
em uma praça com ban-
cos para que nossos mu-
nícipes possam usufruir”, 
disse. 

O termo de permissão 
de uso de próprio mu-
nicipal foi assinado pelo 
prefeito Lucas Sia (PSD) 
e pela diretora Vivian Du-
tra, e o mesmo é válido 
por cinco anos (até 2026). 
Toda a ação realizada no 
local deverá ser comuni-
cada à secretaria de Meio 
Ambiente, que se encar-
regará de fiscalizar os ti-
pos de plantas a serem 
cultivadas na área. 

PROJETO REVITALI-
ZAR

O Projeto Revitalizar 
tem por objetivo autori-
zar o Poder Executivo a 
outorgar permissão de 
uso de próprios muni-
cipais e estabelecer par-
cerias público-privadas 

com empresas e pessoas 
físicas do município que 
desejam auxiliar no pro-
cesso de revitalização dos 
locais públicos da cidade.

Com isso, moradores e 
empresários podem “ado-
tar” um espaço e propor 
projetos de melhorias 
ao Poder Executivo. De 
autoria do vereador Me-
linho Tagliari (DEM), o 
projeto Revitalizar, apro-
vado na Câmara Muni-
cipal e sancionado pelo 
prefeito, busca incentivar 
e viabilizar ações para a 
conservação, execução, 
melhorias urbanas, am-
bientais, paisagística de 
praças, centros poliespor-
tivos, canteiros e áreas 
verdes. 

Conforme o decreto 
que regulariza o projeto, 
a formalização do ingres-
so dos cooperantes não 
implica qualquer autori-
zação para o uso comer-
cial dos próprios públicos 
municipais, tão pouco sua 
apropriação pelo particu-
lar.

Os interessados em 
adotar uma praça devem 
procurar o departamento 
de Protocolo da Prefei-
tura Municipal, a fim de 
formalizar o pedido e se 
orientar sobre os proce-
dimentos para “adoção” 
do espaço. Outras infor-
mações podem ser obti-
das pelo telefone do setor, 
que é o (19) 3827-9700 - 
ramal 9756.

De Santo Antônio de 
Posse

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse iniciou hoje, 20 de 
janeiro, o período para 
cadastro e recadastro do 
auxílio-transporte. Os in-
teressados terão até 20 de 
fevereiro para finalizar o 
processo de pedido do be-
nefício.

O reembolso escolar 

será de 50% do valor pago 
e o pagamento será reali-
zado mensalmente todo 
dia 20. A renovação do pe-
dido deverá ser realizada 
por semestre.

Valores do reembolso 
por cidades:

– Amparo/SP R$ 
170,00 (Cento e Setenta 
Reais);

– Campinas/SP R$ 
225,00 (Duzentos e Vinte 

e Cinco Reais);
– Jaguariúna/SP 

115,00 (Cento e Quinze 
Reais);

– Mogi Guaçu/SP R$ 
170,00 (Cento e Setenta 
Reais);

– Mogi Mirim/SP R$ 
170,00 (Cento e Setenta 
Reais);

– Pedreira/SP R$ 
130,00 (Cento e Trinta 
Reais).

COMO SE CADAS-
TRAR OU RECADAS-
TRAR?

Os estudantes inte-
ressados no benefício 
deverão comparecer na 
Assistência Social locali-
zado a rua Iashra Hemse 
de Moraes, 137, Centro, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 as 11h30 e das 
13h00 16h30, portando os 
documentos necessários 
para a finalização do ca-

dastro/recadastro.

QUAIS OS DOCU-
MENTOS?

Tenha em mãos os se-
guintes documentos:

– Formulário de inscri-
ção (retirado na prefeitura 
municipal ou no site aqui);

– CPF do estudante 
(cópia e original);

– RG do estudante (có-
pia e original);

– Comprovante de ma-

trícula do semestre vigen-
te (emitido pela institui-
ção de ensino);

– Comprovante de fre-
quência (devidamente as-
sinado pela instituição de 
ensino);

– Comprovante de en-
dereço atualizado (pre-
ferencialmente fatura de 
água ou IPTU);

– Comprovante de De-
claração de renda familiar

Colégio de Artur Nogueira adere à Projeto 
Revitalizar da Prefeitura e adotar área verde

Auxílio-Transporte: período para 
cadastro e recadastro têm início em 20 

de janeiro
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ESPORTES: Os jogos de abertura aconteceram na noite desta segunda-feira (17), com os times Jatobá/Os Craques, Só Perfil, Barcelona 
F.C., Associação Rio Claro, Inter e Stylo F.C.

Secretaria de Esportes abre matrículas para 
Projeto de Judô em Artur Nogueira

O Projeto Judô Es-
porte Social, mantido 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Esportes, 
anuncia a temporada 
2022 com o período de 
matrículas. As mesmas 
se iniciam nesta segun-
da-feira (17) e se esten-
dem até a sexta-feira, 
dia 21 de janeiro. 

Com isso, 
nogueirenses de todas 

as idades que se interes-
sarem pela modalidade 
devem comparecer en-
tre esse período ao local 
das aulas, situado no 
“Espaço Multiplo Uso”, 
no Bairro Florindo Cae-
tano (ao lado de INSS). 

O atendimento será 
realizado de segunda 
a sexta-feira, das 8h 
às 17h - inclusive no 
horário de almoço. O 
secretário de Esportes 

Caio Rodrigues expli-
ca que, no momento da 
inscrição, o candidato 
deve apresentar RG, 
CPF ou Certidão de Na-
scimento, além de uma 
foto 3x4 recente. “Esse 
período de matrículas é 
muito importante para 
a organização das tur-
mas, das atividades e 
dos eventos para o ano 
de 2022. O Judô é um 
sucesso em nosso mu-

nicípio e trabalharemos 
para qualificar ainda 
mais o que é oferecido”, 
completa Caio.

No período de 
matrículas, os profes-
sores do Projeto estarão 
à disposição para sanar 
duvidas, explicar mais 
sobre a modalidade e 
encontrar a turma ideal 
para cada aluno. “Uma 
das dúvidas mais fre-
quentes é relacionado 
a idade mínima para a 
criança participar. Con-
tudo, a iniciação da cri-
ança no judô depende 
de outros fatores como 
o repertório motor e a 
interatividade social. 
Por isso insistimos para 
que os pais compareçam 
presencialmente, para 
que possamos avaliar e 
discutir todo o proces-
so, caso a caso”, explica 
o professor Lucas Viei-
ra.

AS AULAS
As aulas terão in-

ício no dia 24 de janei-
ro (segunda), com a 
manutenção de todos 
os cuidados contra o 
Covid19. “Todos os pro-

tocolos de segurança e 
higiene estabelecidos 
no ano passado serão 
mantidos. Com isso, a 
utilização de máscaras, 
álcool gel, distancia-
mento serão mantidos 
e orientados no ato das 
matrículas”, explica An-
dré Junior, o primeiro 
aluno matriculado no 
Projeto, em 2011. 

Atualmente, André 
Junior é graduado em 
Educação Física, faixa 
preta 2ºdan e um dos 
professores do Projeto 
que o revelou. “Acom-
panhar a formação de 
um aluno desde cri-
ança até sua formação 
profissional nos enche 
de alegria e orgulho. O 
caso do Professor An-

dré é um exemplo do 
propósito de nosso tra-
balho na Secretaria de 
Esportes”, comemora o 
secretário Caio.

Já o retorno do Judô 
nas Escolas segue em 
fase de discussão, e deve 
acontecer nos próximos 
meses. “Nossa pro-
gramação é de retornar 
com o Judô nas Esco-
las logo após o início do 
período letivo. Estamos 
em contato com a Secre-
taria de Educação para 
que possamos viabilizar 
esse retorno, com toda 
a segurança possível. 
Assim que definirmos 
a data, faremos ampla 
divulgação”, explica o 
professor Rodolpho La-
voura.

De Artur Nogueira

A estreia do Campeo-
nato de Futsal de Verão 
2022 foi de goleada em Ar-
tur Nogueira. Os jogos de 
abertura aconteceram na 
noite desta segunda-feira 
(17), no Ginásio de Esporte 
Maurício Sia, com os times 
Jatobá/Os Craques, Só 
Perfil, Barcelona F.C., As-
sociação Rio Claro, Inter e 

Stylo F.C.
Abrindo a 1ª rodada, na 

categoria Série B, a equipe 
Inter garantiu a vitória em 
cima do Stylo F.C. por 7 a 
5. Mais tarde, foi a vez da 
mulherada entrar em qua-
dra e agitar a torcida. Na 
categoria Futsal Femini-
no Livre jogaram os times 
Barcelona F.C e Associação 
Rio Claro. O placar foi fa-
vorável às meninas do Bar-

ça, que golearam a equipe 
adversária por 5 a 2.

Para fechar a noite de 
estreia, as equipes Jatobá/
Os Craques e Só Perfil se 
enfrentaram na categoria 
Série A. Em uma partida 
de tirar o fôlego, o time Ja-
tobá/Os Craques levou a 
melhor com um placar de 
5 a 3.

A secretaria de Esporte 
destaca que os jogos têm 
seguido rígidos protocolos 
sanitários, baseados no 
Governo do Estado de São 
Paulo, sendo que todas as 
partidas do campeonato 
serão transmitidas ao vivo 
para aqueles que não pu-
derem prestigiar os times 
presencialmente. Na pri-
meira fase do torneio, os 
jogos serão revezados no 
Ginásio de Esporte Maurí-
cio Sia e no Ginásio Itama-
raty. 

Para ficar por dentro 
dos placares, partidas e 
toda a comissão técnica, o 
torcedor poderá baixar o 
aplicativo “Placar Espor-
tivo”, disponível para iOS 
e Android, e acompanhar 
tudo de perto. Uma vez 
instalado, basta apertar o 
botão “Convidado” e, na 
barra de pesquisa, digitar 
“Artur Nogueira”.

PRÓXIMAS PARTI-
DAS

E as partidas serão re-
tomadas nesta terça-feira 
(18), também no Ginásio 
Maurício Sia. Às 19h, en-
tram em quadra as equipes 
Ousados F.C. e Constanti-
no F.C, pela categoria Série 
B. Às 20h, a torcida recebe 

os times Gladiadoras Fut-
sal e Poderosas F.C., pela 
categoria Futsal Feminino 
Livre. 

A última partida da noi-
te, às 21h, fica por conta 
das equipes Juventus E.C/
Aleixo e Pura Amizade/
Agapé, na categoria Série 
A. 

PROTOCOLOS
A fim de evitar aglome-

ração, o torneio aconte-
cerá em dois locais até as 
quartas de finais, com 35% 
da capacidade de público, 
com espaçamento de 1 me-
tro entre os torcedores, e 
com um degrau de espaço 
entre eles.

Só será permitido o 
acesso às arquibancadas 
para acompanhar os jogos 
apenas a quem já tomou, 
pelo menos, duas doses 
da vacina, com compro-
vação. O controle de aces-
so será feito por meio de 
um “passe” entregue ao 
responsável da equipe, ou 
distribuída pela secretaria 
anteriormente às partidas. 
As mesmas poderão ser 
adquiridas na secretária de 
Esportes, no Ginásio Mau-
rício Sia, 24 horas antes da 
partida. 

Para evitar a dissemi-
nação do vírus, será obri-
gatório uso de máscaras, 
higienização de álcool em 
gel e aferição de tempe-
ratura na entrada. Além 
disso, alimentos e bebidas 
devem ser consumidos na 
praça de alimentação/área 
aberta, a fim de evitar a re-
tirada das máscaras dentro 
do local da competição. 

Já os atletas não farão 
uso do colete nas substitui-
ções e aquecimento, e cada 
jogador deverá trazer sua 
garrafinha de água/hidra-
tação.

Ainda dentre as medi-
das de segurança, as equi-
pes não poderão fazer in-
versão do lado de quadra, 
os atletas reservas e pro-
fissionais da arbitragem 
na mesa devem fazer o uso 

contínuo de máscaras, afe-
rição de temperatura e uso 
de álcool em gel.

As bolas, bem como as 
arquibancadas e bancos, 
serão higienizados duran-
te intervalos e entre uma 
partida e outra. Já os ves-
tiários deverão ser usados 
apenas para necessidades 
fisiológicas e trocas de rou-
pa, com acesso controlado 
e limitado.

Estreia do Campeonato de Futsal 
de Verão é marcada por goleada em 

Artur Nogueira


